

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	68 (1995)
Heft:	6
Rubrik:	Personen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Beförderungen

wag. Die nachgenannten Unteroffiziere wurden mit Brevetdatum vom **6. Mai 1995** zu Leutnants der Versorgungstruppen ernannt. Zu diesen Beförderungen gratuliert «Der Fourier» allen ganz herzlich und wünscht weiterhin alles Gute und viel Freude im Dienste der Truppe!

Offiziere der Versorgungstruppen

Aebi Christophe	Muttenz
Käser Matthias	Eriswil BE
Pfister Adrian	Winterthur
Ricciardella Ivan	Ronco Sopra Ascona TI
Stritt Christian	St. Antoni FR
Thahabi Carim	Biel
Voutaz Michel	Murten

Kommissariats-Of und Quartiermeister

Bossard René	Killwangen
Bossart Samuel	Zürich
Brudermann Thomas	Pieterlen
Bühler Adrian	Thun
Chevalley Laurent	Criessier VD
Cuccarede Joel	Termen VS
Ferrat Dominique	Hedingen
Galliker Peter	Römerswil LU
Geiger Thomas	Schönbühl-Urtenen BE
Geisser Peter	Gersau
Heiniger Christoph	Bülach
Heinzer Rolf	Hinterthal
Imhof Ulrich	Aesch BL
Meyer Marco	Münchringen BE
Milliet Bernard	Giez VD
Moro Stefano	Osagna TI
Reichen Markus	Kehrsatz
Risse Beat	Laupen BE
Schwartz Pascal	Aadorf TG
Spiess Patrik	Winterthur
Testorelli Alain	Intragna TI
Tobler René	St. Gallen
Vogel Patrick	Jona
Vonlanthen Patrick	Biel
Wagner Marc	Täuffelen BE

Wechsel in hohen Posten der Armee

emd./-r. Der Bundesrat hat auf den 1. Juli 1995 bzw. 1. Januar 1996 mehrere Wechsel in hohen Posten der Armee beschlossen. Mit diesen Mutationen können die neu ernannten Kommandanten

der für die Armee überaus wichtigen Stabs- und Kommandantenelehrgänge sowie der Generalstabslehrgänge gezielt und frühzeitig auf ihre künftigen Aufgaben vorbereitet werden. Im Rahmen der

ausgebauten Kaderplanung der Armee werden diese höheren Stabsoffiziere bereits auf den 1. Juli 1995 von ihren bisherigen Aufgaben entbunden und ihre Posten neu besetzt.

Unter Verdankung der geleisteten Dienste wird auf den 31. Dezember 1995 Divisionär **Kurt Lipp**, Kommandant Stabs- und Kommandantenschulen, in den Ruhestand entlassen.

Auf den 30. Juni 1995 wird Divisionär **Alfred Roulier**, Kommandant Felddivision 3, aus dem Kommando entlassen; wirkt hingegen ab 1. Januar 1996 als Kommandant der Stabs- und Kommandantenschulen.

Brigadier **Alain Rickenbacher** wird auf den 30. Juni 1995 aus der Funktion als Stabschef Feldarmee-Korps 1 entlassen. Er ist vorgesehen als Kommandant der Generalstabslehrgänge. Das EMD wird im Laufe des Jahres 1996 dem Bundesrat einen entsprechenden Ernennungsantrag stellen. Er ist auf den 1. Juli 1995 zum Generalstabschef abkommandiert und wird während längerer Zeit in den USA auf seine künftige Aufgabe vorbereitet werden.

Auf den 1. Juli 1995 hat der Bundesrat ernannt: Oberst i Gst **Christian Schlapbach** (bisher Chef Abteilung Operationen, Gruppe für Generalstabsdienste) zum Kommandanten der Felddivision 3 unter gleichzeitiger Beförderung zum Divisionär.

Oberst i Gst **Charles-André Pfister** (bisher Kommandant der Panzertruppen-Rekrutenschulen 22/222) wird unter gleichzeitiger Beförderung zum Brigadier neuer Stabschef Feldarmee-Korps 1. ■